

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



#### LUTTE CONTRE LA FRAUDE ET L'ÉVASION FISCALE : BEUGRÉ MAMBÉ INVITE LES ENTREPRISES À S'APPROPRIER LA FACTURE NORMALISÉE ÉLECTRONIQUE

Désormais, les entreprises devront produire une facture normalisée numérique pour leurs transactions commerciales afin de s'acquitter de leurs impôts. Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a lancé, le lundi 21 juillet 2025, le système de facturation normalisée électronique. Conçu et mis en œuvre par les experts de la Direction générale des Impôts (DGI), le système vise à lutter efficacement contre la fraude fiscale et à rehausser le niveau de la recette intérieure. Pour le Chef du Gouvernement, il est plus que nécessaire d'aller à la digitalisation de l'ensemble de la chaîne des procédures fiscales en vue de « garantir un traitement équitable à tous », car la facture normalisée électronique vient renforcer l'écosystème des instruments de lutte contre la déperdition des recettes de l'État tout en apportant une réponse certaine au comportement des victimes.



#### ADAMA BICTOGO, DEPUIS LE LIBERIA : « L'UNION DU FLEUVE MANO, CIMENT D'UNE INTÉGRATION EXEMPLAIRE »

La réunion des présidents de Parlement des États membres de l'Union du Fleuve Mano (UFM) s'est tenue, ce 20 juillet 2025, à Monrovia, capitale de la République du Liberia. Elle a réuni les Présidents des Parlements de Côte d'Ivoire, Guinée, Sierra Leone et Liberia, autour d'une ambition commune : bâtir une Union parlementaire forte, porteuse de paix, d'intégration et de développement sous-régional. Adama Bictogo, président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, a salué l'héritage des fondateurs historiques de l'UFM en soulignant la pertinence actuelle de cette union parlementaire : « Notre Union n'est pas qu'un simple trait d'union géographique : elle est le symbole de notre destin partagé. Faisons-en le ciment d'une intégration exemplaire, portée par nos Parlements ».



#### DIPLOMATIE CÔTE D'IVOIRE – MAURITANIE : LE CONSUL HONORAIRE INSTALLÉ À NOUAKCHOTT

Léon Kacou Adom, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, et sa délégation ont séjourné, du 14 au 16 Juillet 2025, en Mauritanie. En marge de la cérémonie officielle de la première session des consultations politiques entre les deux pays, le ministre ivoirien des Affaires étrangères a procédé à l'installation officielle du nouveau Consul honoraire de la Côte d'Ivoire en Mauritanie. Lors de cette cérémonie officielle qui s'est tenue, le mercredi 16 juillet 2025, à Nouakchott, le ministre Léon Kacou Adom a remis à Bedredine Sidaty, le nouveau consul de la Côte d'Ivoire en Mauritanie, le drapeau Ivoirien en guise de l'autorité qu'il représente désormais pour la République de la Côte d'Ivoire, tout en lui prodiguant des conseils avisés afin de mener à bien sa mission et particulièrement de veiller sur la sécurité et le bien-être des ressortissants ivoiriens vivant en Mauritanie.

## MINISTÈRE DU PATRIMOINE, DU PORTEFEUILLE DE L'ÉTAT ET DES ENTREPRISES PUBLIQUES : LA PRÉSIDENTE DE LA CNEI-CI REÇUE PAR MOUSSA SANAGO

Le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo, a accordé une audience à Khadidiatou Bamba Touré, la nouvelle présidente de la Chambre nationale des experts immobiliers de Côte d'Ivoire (CNEI-CI). Cette rencontre a eu lieu, le lundi 14 juillet 2025, à son cabinet, à Abidjan-Plateau. A la tête d'une délégation, la présidente du CNEI-CI a présenté son organisation, avant d'expliquer le rôle de l'expert immobilier. Elle a également évoqué les problèmes liés aux valeurs immobilières en insistant sur la valeur vénale ou marchande, valeur locative et bien d'autres terminologies du monde de l'expertise immobilière. La nouvelle présidente du CNEI-CI a aussi exprimé la volonté de son équipe de renforcer la collaboration avec les Institutions publiques, dans une dynamique de transparence, de rigueur technique et d'objectivité dans les évaluations immobilières.

## JOURNÉE INTERNATIONALE DES GENS DE LA MER : LE GOUVERNEMENT APPELLE À LA TOLÉRANCE ZÉRO FACE AU HARCÈLEMENT EN MER

Le ministère délégué auprès du ministre des Transports chargé des Affaires maritimes a lancé, le vendredi 19 juillet 2025, à l'Académie régionale des sciences et techniques de la mer (ARSTM), sis à Abidjan-Yopougon, un appel à l'adoption d'une politique tolérance zéro face aux harcèlements en mer. C'était lors de la célébration de la Journée internationale des gens de mer (JIGM), placée sous le thème : « Mon navire sans harcèlement ». Le colonel Marc Yapou, représentant le ministre délégué, a mis l'accent sur le fait que le harcèlement en mer constitue une entrave au bien-être des marins. « Un navire n'est pas une coque d'acier, c'est une communauté où doivent régner dignité et sécurité. Le harcèlement compromet non seulement le bien-être des marins, mais aussi la sûreté maritime », a-t-il déclaré.

## ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE SANS VIOLENCE : 6 500 JEUNES BÉNÉVOLES POUR LA PAIX MIS EN MISSION

Le lancement du projet « Jeunes bénévoles pour la paix » a eu lieu, le lundi 21 juillet 2025, à la salle Anoumabo du Palais de la Culture d'Abidjan-Treichville. Ce projet vise à répondre de manière proactive et intégrée aux enjeux de paix et de cohésion nationale en période électorale, tout en promouvant activement les programmes d'insertion professionnelle existants, notamment ceux portés par l'État et ses partenaires. Ainsi, 6 500 jeunes bénévoles, issus de 17 régions, seront déployés sur l'ensemble du territoire national pour faire la promotion de la paix. Au nom du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a salué cette initiative, portée par le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, ainsi que par le ministère de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté qui vient compléter les efforts déjà déployés en donnant aux jeunes une place centrale dans cette noble mission de consolidation de la paix.

## EMPLOI / TECHNOLOGIE, INTELLIGENCE ARTIFICIELLE, ROBOTIQUE, OBJETS CONNECTÉS : LE MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET LE PNUD LANÇENT UN CONCOURS

Le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, avec l'appui du Programme des Nations unies pour le Développement (PNUD), lance le tout premier concours national de prototypage Made in Côte d'Ivoire. Ce concours s'adresse aux jeunes passionnés de technologie, d'Intelligence artificielle, de robotique ou d'objets connectés. C'est également une opportunité, pour ceux d'entre eux qui souhaitent passer de l'idée au concret, d'être accompagnés par des mentors chevronnés et d'intégrer un programme capable de booster leur potentiel. Bien plus qu'une

compétition, cette opportunité est une passerelle vers l'avenir. A la clé, 20 projets incubés et financés à hauteur de 1 million FCFA chacun pour finaliser leur prototype, 5 millions de FCFA pour le 1er Prix, 3 millions de FCFA pour le 2e Prix, 2 millions FCFA pour le 3e Prix, accès à l'UNIPOD (un centre dédié à l'innovation et à l'entrepreneuriat), suivi technique, visibilité auprès des banques et investisseurs via le Shark Tank UNIPOD. La date limite de candidature est fixée au 31 juillet 2025.

---



## ALÉPÉ / INSERTION PROFESSIONNELLE : MAMADOU TOURÉ ANNONCE DE NOUVEAUX INVESTISSEMENTS POUR LES JEUNES

Le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, dans le cadre d'une mission de déploiement des dispositifs de son ministère dans le département d'Alépé, a rencontré les jeunes dudit département, le jeudi 17 juillet 2025. C'était en présence du ministre d'État, Conseiller spécial à la présidence de la République et président du Conseil régional de La Mé, Patrick Jérôme Achi. Pour l'insertion socioprofessionnelle des jeunes de la région de La Mé (Adzopé, Alépé, Akoupé, Yakassé-Attobrou), il a annoncé des investissements nouveaux pour 3 782 jeunes, pour un montant de plus de 2 milliards de FCFA. Ce sont le programme de stage de qualification, le stage d'immersion ou job de vacances pour amener les bénéficiaires à s'occuper sainement, le financement des activités génératrices de revenus, des micros et petites entreprises, des projets structurants et les Travaux à haute intensité de main d'œuvre (THIMO).

---



## CHANGEMENT CLIMATIQUE / PROJET TRANSITION BAS CARBONE : DE PROGRÈS SIGNIFICATIFS ENREGISTRÉS DANS LA MISE EN ŒUVRE

Des avancées notables ont été réalisées dans la mise en œuvre du projet Transition bas carbone (TBC) en Côte d'Ivoire. C'est le constat dressé par le comité de pilotage (Copil) de ce projet financé par l'Union européenne à plus de 3 milliards de FCFA et mis en œuvre par le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique et Expertise France, de 2023 à 2026. C'était au cours de sa 4e réunion tenue, le jeudi 17 juillet 2025, au siège d'Expertise France, à Cocody Angré 8e tranche. La rencontre a réuni des représentants de plusieurs ministères, d'organisations de la société civile et d'organisations non-gouvernementales de l'environnement. Elle était présidée par Dr Alex Mayeul Lagaud, conseiller technique d'Assahoré Konan Jacques, ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, président du Copil. Et ce, en présence de Jean Douzo Gbedji, représentant de l'UE, et d'Alexandre Foulon, directeur pays d'Expertise France.

---



## GUIBEROUA / UN PASTEUR MEURT NOYÉ À LA SUITE DE L'EFFONDREMENT D'UN PONT : BELMONDE DOGO EXPRIME LE RÉCONFORT DU GOUVERNEMENT À LA FAMILLE ÉPLORÉE

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Dogo Belmonde, s'est rendue, le jeudi 17 juillet 2025, à Zohoa, village de la sous-préfecture de Guiberoua. Cette visite est consécutive au malheur qui frappe ce village, depuis le lundi 7 juillet dernier. Cette journée, Seri Joël, pasteur de son état, a trouvé la mort à la suite de l'effondrement du pont qui relie ce village à celui de Bobame, et donne accès à la localité de Saioua. Informée de ce drame, la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la lutte contre la pauvreté est venue apporter la compassion du Gouvernement à la famille et à la population de Zohoa. Accompagnée du sous-préfet de Dignago, assurant l'intérim de son collègue de Guiberoua, Belmonde Dogo a fait des gestes à l'endroit de la veuve entourée de ses six enfants. La famille du défunt a tenu à remercier l'émissaire du Gouvernement qui, à travers ce geste, exprime son attachement au village.

---

## LUTTE CONTRE L'INSALUBRITÉ DANS LES GARES ROUTIÈRES : LE SPO LANCE UNE VASTE CAMPAGNE DE SENSIBILISATION « GARE CHOCO »

« Gare Choco ». C'est l'appellation de la campagne de sensibilisation sur la propreté dans les gares routières des communes de Cocody et de Treichville, lancée par le ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, à travers le Secrétariat permanent des observatoires nationaux de salubrité et de lutte contre les nuisances (SPONLN ou SPO). L'activité s'est déroulée, le jeudi 16 juillet 2025. Elle a pour objectif d'informer et d'éduquer les usagers de ces espaces de transit sur l'importance du respect du Code de l'hygiène et de la salubrité. Le Directeur par intérim du SPO, Yao Yao Jules, qui avait à ses côtés la Brigade de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité (BHAS) ; des agents du service technique des deux mairies, ainsi que du Secrétariat permanent des observatoires nationaux de la salubrité et de lutte contre les nuisances, a souligné l'importance de maintenir la propreté dans ces espaces.

---

## ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : TOUT SAVOIR SUR LES PROCÉDURES DE CANDIDATURE DES BOURSES UNIVERSITAIRES 2025

Les candidatures aux bourses universitaires 2024-2025 sont officiellement ouvertes en Côte d'Ivoire, depuis le 15 juillet 2025, à la suite de l'annonce faite par le Professeur Adama Sylla, directeur de l'Orientation et des Bourses, dans un communiqué. Cette campagne nationale concerne tous les étudiants des établissements d'enseignement supérieur du pays. Ils sont invités à déposer leurs dossiers, du 8 au 20 août 2025, via le site [www.bourses-mesrs.ci](http://www.bourses-mesrs.ci), l'unique porte d'entrée pour accéder aux bourses universitaires. « Le formulaire de demande doit être renseigné en ligne, imprimé et signé par le doyen de l'UFR ou le directeur de l'école », stipule le document officiel mentionné par le site Yeclo.

---

## EXAMEN DU CERTIFICAT DE QUALIFICATION AUX MÉTIERS : LA DATE DES INIIONS PROROGÉE AU 31 JUILLET 2025

L'apprenti peut désormais librement faire acte de candidature sans la caution du maître d'apprentissage (patron ou patronne). C'est un soulagement pour des milliers d'apprentis. Ces derniers n'avaient pas pu remplir toutes les conditions à l'ouverture de la phase des inscriptions pour la première session de l'Examen du certificat de qualification aux métiers (CQM), initialement prévue du 25 juin au 12 juillet 2025. Le directeur de cabinet du ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Sangaré Moustapha, vient de procéder à la signature d'un communiqué qui fixe désormais la fin des inscriptions et des paiements en ligne pour cet examen jusqu'au jeudi 31 juillet 2025.

---

Culture 

## FESPAM 2025 À BRAZZAVILLE : LA CÔTE D'IVOIRE AU RENDEZ-VOUS

« Musique et enjeux économiques en Afrique à l'ère du numérique ». C'est le thème de la 12e édition du Festival panafricain de musique (FESPAM) qui se déroule, du 19 au 26 juillet 2025, à Brazzaville, capitale du Congo. Le Festival s'est ouvert, le samedi 19 juillet 2025, à la salle des Congrès du Palais des Congrès de Brazzaville, en présence de SEM. Denis Sassou N'guesso, Président de la République du Congo. Cette édition du festival est rehaussée par la présence d'une délégation ivoirienne conduite par M. Hien Sié, directeur de cabinet adjoint, représentant Mme Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie. Le FESPAM met en lumière le rôle stratégique que joue la musique dans le développement économique et culturel du continent, à l'ère de la transformation digitale. C'est à juste titre que la Côte d'Ivoire, dont la capitale est la plaque tournante de la musique, participe activement à ce grand rendez-vous culturel africain.

---



## GOVERNANCE ÉCONOMIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE SE HISSE PARMIS LES PAYS LES MIEUX NOTÉS D'AFRIQUE DE L'OUEST AVEC UNE NOTE DE 3,9 SUR 6 (RAPPORT)

La Côte d'Ivoire a obtenu la note de 3,9 sur 6, affirmant ainsi son leadership en matière de gouvernance économique et de gestion des politiques publiques selon le rapport annuel sur l'Évaluation des politiques et des institutions (CPIA), publié le 10 juillet 2025 par la Banque mondiale et consulté ce lundi par Abidjan.net. Ce rapport évalue la qualité des cadres institutionnels et des politiques menées dans les pays à faible revenu, notamment ceux éligibles à l'aide de l'Association internationale de développement (IDA). Avec une note de 3,9 sur 6, la Côte d'Ivoire se hisse parmi les pays les mieux notés d'Afrique de l'Ouest, aux côtés du Cap-Vert et du Bénin. Une performance qui témoigne des efforts soutenus d'Abidjan pour consolider les bases d'une croissance inclusive, tout en renforçant l'efficacité de ses institutions publiques.



## POSTE SOURCE 225/33 KV DE DUÉKOUÉ : UN IMPORTANT LEVIER POUR L'AMÉLIORATION DE LA QUALITÉ DE LA FOURNITURE D'ÉLECTRICITÉ DANS LA RÉGION

La ville de Duékoué, ainsi que plusieurs localités des régions du Guémon, du Cavally et du Tonkpi bénéficient désormais d'une fourniture d'électricité fiable, continue et de qualité. Une étape franchie dans la consolidation de la souveraineté énergétique nationale. En effet, le Gouvernement ivoirien, à travers CI ENERGIES a procédé, le 26 juin 2025, à la mise en service du Poste source 225/33 kV de Duékoué. « Ce projet représente un véritable bond en avant. Il répond aux nombreuses préoccupations des populations face aux perturbations récurrentes de la fourniture électrique », souligne Dorgeles Tébaou, originaire de Duékoué. Le projet a consisté en la construction de cinq Travées Lignes 225 kV, de deux Travées TFO 225/33 kV – 40 MVA, d'une Travée Couplage 225 kV, d'un bâtiment de commande, de six salles HTA, de trois logements d'exploitation, d'un système de contrôle commande numérique, etc. (Source : CICG)



## MISE EN ŒUVRE DU PS GOUV : LES RÉALISATIONS ET RÉSULTATS DU PROGRAMME PRÉSENTÉS AUX TRAVAILLEURS SOCIAUX DANS UN SOUCI DE BONNE GOUVERNANCE

A l'ouverture de l'atelier sur la présentation du programme social du gouvernement (PS-Gouv) et ses résultats à l'intention des travailleurs sociaux, des cadres du ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, ainsi que des ministères affiliés, le vendredi 18 juillet 2025 à Korhogo, le coordonnateur général du PS-Gouv, Non Karna Coulibaly, a souligné que cette rencontre s'inscrit dans le cadre des principes de bonne gouvernance du programme. L'objectif de cet atelier est de renforcer les capacités des travailleurs sociaux, en vue de mieux les outiller sur les actions sociales du Gouvernement en faveur des populations. Pour Coulibaly Non Karna, le PS-Gouv vise à améliorer les conditions de vie des populations à travers trois caractéristiques. Il agit comme un intensificateur, un accélérateur et un outil de bonne gouvernance, en soulignant que ce programme représente la redistribution des bénéfices de la croissance et des richesses en faveur des plus défavorisés. (Source : CICG)

## MODERNISATION DES ZONES RURALES : ZAMAKA RACCORDE AU RÉSEAU ÉLECTRIQUE

Le Gouvernement ivoirien poursuit son engagement à fournir l'électricité à tous les ménages, aussi bien en milieu urbain que rural. Zamaka, localité située dans la région de l'Indénié-Djuablin, à 22 km d'Abengourou, a été raccordée au réseau électrique. Une avancée majeure qui améliore la qualité de vie des habitants. « Vivre dans le noir, ce n'est pas facile. Aujourd'hui, tout est différent : nous rechargeons nos téléphones, nos maisons sont éclairées, et quand il fait très chaud, nous pouvons enfin faire fonctionner nos ventilateurs », témoigne Holo Hien, planteur à Zamaka. Depuis l'électrification du village, les populations développent des activités économiques rentables. C'est le cas de Charlotte Kouman. Elle a ouvert un salon de coiffure moderne avec de meilleures prestations grâce à l'électricité.

## DÉVELOPPEMENT DE LA PETITE ENFANCE : DES PROGRÈS NOTABLES ENREGISTRÉS SUR LA PÉRIODE 2020-2024

Conscient de ce que les 60 premiers mois de vie de l'enfant (de la conception jusqu'à l'âge de 5 ans) constituent une période cruciale pour son développement global, le Gouvernement ivoirien, à travers le ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, a investi 16,2 milliards FCFA entre 2020 et 2024 dans la prise en charge des enfants. Au titre des initiatives marquantes, figure le programme "Éveil pour Tous" qui a favorisé la distribution de 1 500 kits pédagogiques. Toujours au nombre des acquis, l'on comptabilise la dotation des 12 centres pilotes en tablettes numériques et en applications éducatives, en plus de la formation de 8 500 parents aux pratiques stimulantes à domicile. Pour ce qui est des dispositifs, le ministère a mis en place 113 Centres de Protection de la Petite Enfance (CPPE) qui sont répartis sur tout le territoire national, 181 Centres d'Action Communautaire de l'Enfance (CACE) en zone rurale et péri-urbaine défavorisée et un programme national de parentalité positive touchant 210 000 familles. 12 centres pilotes d'innovation pédagogique ont également été installés.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale